

Bericht zur Beiratssitzung am Mittwoch, den 23.11.2022 in Norden

Zunächst ein kleiner Überblick zur Entwicklung des Gruppenunterrichtes und des Verhältnisses des 30 - zu 45 - minütigen Unterrichtes. Vorgabe des Beirates war, dass

- der Anteil des Gruppenunterrichtes erhöht und
- der Anteil des 45 minütigen Unterrichtes verringert werden sollte.

A) Gruppen

Januar 2022: insgesamt 45 Gruppenunterrichte,
davon 41 2er/3er Gruppen; davon 1 Klavier
und 4 4er bis 6er Gruppen

November 2022: insgesamt 54 Gruppenunterrichte, (+ 9)
davon 48 2er/3er Gruppen (+7); davon 5 Klavier
und 6 4er bis 6er Gruppen (+ 2)

B) Einzelunterricht

30 Minuten:

Januar 2022: 295
November 2022 307 (+ 12)

45 Minuten:

Januar 2022 95
November 2022 77 (- 18)

Es wird ersichtlich, dass die Schülereinteilungen den Vorgaben entsprechend vorgenommen werden und ein Schritt in die richtige Richtung gegangen wird.

Schülerzahlen: Im gesamten Jahr 2022 haben 1766 Personen die Musikschule besucht. Im Moment haben wir 1615 Belegungen durch 1421 Schülerinnen und Schüler. Unsere Befürchtungen, dass es zum Jahresende zu einer hohen Zahl von krisenbedingten Kündigungen kommt, haben sich nicht bewahrheitet. Nach wie vor sind es auch nur wenige Leute, die einen angebotenen Unterrichtsplatz aus diesen Gründen nicht angenommen haben. Beides ist ein echtes Statement dafür, dass die Menschen im Landkreis unsere Arbeit sehr schätzen, für wichtig erachten und dafür, dass das Kollegium einen wirklich guten Unterricht anbietet.

Dennoch sind die Gesamtschülerzahlen im Vergleich zu unserem besten Jahr 2018 um 522 gesunken. Das klingt zunächst dramatisch, relativiert sich aber ein wenig, wenn man die Durchschnittsbelegungen vergleicht. Diese lagen im Jahr 2018 bei 1652, im Jahr 2022 bei 1493 (- 159)

Das Sinken der Gesamtschülerzahlen hat mehrere Gründe:

Zwar leisten wir im Rahmen von WmdM eine ähnliche Anzahl von Stunden (2018 31 JWS, 2022 30,34 JWS), aber es nehmen auf Grund unserer Personalsituation weniger KITAS mit potentiell großen Gruppen teil (14 JWS in 2018, 9,34 in 2022). In einer Brennpunktschule haben wir die Gruppengrößen drastisch verkleinert, um überhaupt halbwegs zielführenden

Unterricht gewährleisten zu können.

In einigen Schulen schrumpfen die Bläserklassen, zum Einen wegen innerschulischer Organisationsprobleme, zum Anderen wegen struktureller Veränderungen der Schulen. In unserem Kernunterricht fehlen etliche Honorarkräfte. Im Jahr 2018 haben Honorarkräfte 139 JWS unterrichtet, im Moment sind es 55,35. (- 83,65 JWS) Auf Grund der Pandemie mussten Gruppen im EMP-Bereich wesentlich kleiner sein, als normalerweise. Das hängt uns bei den MFE-Gruppen, die über 2 Jahre konzipiert sind, noch nach. Das Instrumentenkarussell findet aus Hygienegründen immer noch nicht statt. Die Unterrichtsauslastung der fest angestellten Kollegen ist in beiden Jahren vergleichbar.

Termine:

+ durch 13 Honorarkräfte

Konzert des Kollegiums am 5.11. im Güterschuppen – volles Haus, schönes Konzert
Das Norder Konzert musste krankheitsbedingt ausfallen, wir voraussichtlich im Frühjahr nachgeholt.

- 25.11. Adventskonzert für kleine Leute 17.00 Uhr im Güterschuppen
- 2.12. Konzert in der reformierten Kirche um 18.00 Uhr
- 4. 2. 23 Jugend musiziert in Leer, ganz wenige Anmeldungen, auch aus unserer Musikschule.
- 18.2. 23 Preisträgerkonzert in der Aula NOR

- Brandstutensawitzky Gebäude NOR